

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang mengacu pada pola pikir induktif. Yang mana mendasarkan pada pengamatan terhadap fenomena sosial secara obyektif. Fenomena sosial yang dimaksud meliputi gejala masa lalu, masa sekarang bahkan masa depan.

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti di lapangan ini bertujuan untuk mengumpulkan, menemukan, mengamati serta mengeksplorasi data yang berkaitan dengan masalah yang akan diteliti. Dalam kesempatan ini, peneliti bertindak sebagai instrumen pengumpul data.

C. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian ini adalah Pengadilan Agama Kabupaten Kediri yang beralamat di Jl. Sekartaji No. 12 Doko Kecamatan Ngasem Kabupaten Kediri. Penulis memilih tempat ini karena Pengadilan Agama Kabupaten Kediri mencakup wilayah hukum yang luas dan banyak masyarakatnya yang mengajukan permohonan dispensasi kawin. Sehingga menurut peneliti, Pengadilan Agama Kabupaten Kediri merupakan tempat yang relevan dengan judul penelitian peneliti.

D. Data dan Sumber Data

1. Data Primer

Data Primer adalah data utama yang diperoleh secara langsung dari sumber asli, bukan melalui perantara. Sumber primer ini diperoleh untuk menjawab pertanyaan penelitian.⁴⁵

2. Data Sekunder

Data sekunder ialah data lain yang berkenaan dengan penelitian terkait, yang dapat berupa dokumen resmi, buku-buku, hasil penelitian lain yang berwujud laporan atau bahan pustaka lainnya. Data sekunder ini berfungsi untuk mendukung data primer.

E. Metode Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data yang diperlukan di lapangan, peneliti menggunakan metode pengumpulan data sebagai berikut:

a. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu metode pengumpulan data yang kerap digunakan dalam penelitian kualitatif. Dengan wawancara ini, peneliti dimungkinkan memperoleh data yang beragam dari para responden dalam berbagai situasi dan konteks. Wawancara ini ditujukan kepada pihak-pihak berkompeten.

⁴⁵ Mamang Etta dan Sopiah, *Metodologi Penelitian Pendekatan Praktis dalam Penelitian*, (Yogyakarta: C. V ANDI OFFSET, 2010), hlm. 171

b. Observasi/ pengamatan

Observasi merupakan salah satu metode pengumpulan data yang dapat dilakukan dengan mengamati secara langsung proses berjalannya kegiatan penelitian. Pada penelitian ini, peneliti mengamati proses pemeriksaan permohonan perkara mulai tahap pendaftaran hingga persidangan di Pengadilan Agama Kabupaten Kediri.

c. Dokumentasi

Metode pengumpulan data berupa dokumentasi ini dapat dilakukan dengan melihat dan menganalisis dokumen yang digunakan oleh subjek itu sendiri atau oleh orang lain yang dapat berbentuk majalah, koran, buku-buku, tulisan, jurnal, karya ilmiah dan data ilmiah lain yang berkaitan dengan penelitian.

F. Analisis Data

Analisis data adalah serangkaian yang mengatur dan mengelompokkan serta mengategorikan data sehingga menemukan suatu temuan berdasarkan permasalahan yang akan diselesaikan.⁴⁶

Pada penelitian, penulis menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif yang mana tujuannya adalah menggambarkan dan mengumpulkan data dari fenomena atau kajian yang akan diteliti.

⁴⁶ Imam Gunawan, *Metode Penelitian Kualitatif Teori* (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2013) h 209.

Yang kemudian dilakukan suatu analisis menggunakan metode induktif.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Dalam menjamin keabsahan data penelitian kualitatif ini ditentukan dengan menggunakan kriteria keabsahan data sebagaimana berikut:⁴⁷

a. Kredibilitas

Yakni dapat dipercaya, hal bermaksud untuk membuktikan hasil penelitian sesuai dengan kenyataan yang ada pada lapangan.

b. Dependabilitas

Yakni kebergantungan, hal ini dimaksudkan untuk pengecekan atau penilaian ketepatan peneliti dalam konseptualisasi data secara tetap.

c. Konfirmabilitas

Yaitu kepastian, kriteria ini digunakan untuk pemeriksaan dan pengecekan kualitas hasil penelitian, benar tidaknya hasil penelitian didapat dari lapangan.

⁴⁷Suyitno, *Metode Penelitian Kualitatif: Konsep, Prinsip dan Operasionalnya* (Tulungagung: Akademi Pustaka, 2018) h 120.

H. Tahap-tahap penelitian

Dalam tahap penelitian ini peneliti menggunakan beberapa tahapan kualitatif diantaranya :⁴⁸

1. Tahap pra lapangan

Pada tahap ini merupakan tahap sebelum terjun ke lapangan. Adapun dalam tahapan ini peneliti hendaknya melakukan beberapa tahap diantaranya: peneliti melakukan penyusunan rancangan penelitian, mencari permasalahan-permasalahan yang ada, berdiskusi kepada masyarakat yang paham dengan permasalahan penelitian, yang dianggap memiliki pengetahuan yang luas terkait kasus penelitian, dari permasalahan tersebut disusun sebuah konsep atau ide pokok penelitian, kemudian peneliti bisa berkonsultasi dengan dosen pembimbing untuk mendapatkan persetujuan, lalu menyusun proposal penelitian secara lengkap, perbaikan hasil konsultasi dan mengurus surat perizinan.

2. Tahap pekerja lapangan

Tahap ini meliputi: kegiatan pengumpulan data untuk memperoleh informasi data secara akurat, dapat dilakukan dengan observasi maupun wawancara yang dilakukan secara langsung terjun kelapangan.

⁴⁸ Djunaidi Ghoni dan Fauzan Al manshur, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar ruzz media, 2012), hal, 144

3. Tahap analisis data

Analisis data merupakan proses untuk mencari menyusun data yang telah diperoleh melalui kegiatan pengumpulan data. Baik dari data hasil wawancara, catatan lapangan dan dari data lainnya. Data dianalisis dengan tujuan agar mudah dipahami oleh pembaca dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain.

4. Tahap pelaporan data

Pada tahap ini penulis menyusun laporan dari hasil penelitian yang telah dilakukan. Kemudian penulis menyerahkan hasil laporan kepada dosen pembimbing untuk di ketahui hasilnya.